
OPINIÓN

BAJO RESERVA

Tache al equipo de Margarita

Aquí le comentamos que la UNAM había convocado a foros para analizar las plataformas de los partidos políticos rumbo a las elecciones presidenciales del primero de julio. Bueno, pues nos cuentan que los equipos de las coaliciones enviaron a la "caballería pesada" y a renombrados especialistas, pero que la aspirante independiente **Margarita Zavala** mandó a representantes que no pintaron en el debate. Del lado de **Andrés Manuel López Obrador** estuvieron personajes como **Héctor Vasconcelos**, **Alfonso Durazo** y **Olga Sánchez Cordero**. **José Antonio Meade** envió a **Vanessa Rubio**, de su más entera confianza. Y **Ricardo Anaya** tuvo a **Salomón Chertorivski** para hablar de pobreza, a **Alejandro Chanona** y a **Jesús Ortega**, cada quien con su especialidad. En cambio, nos dicen, doña Margarita envió a **Demian Sánchez** a todas las mesas realizadas el martes y el miércoles. Tache para su equipo.



Margarita Zavala, con estudiantes de la UDLAP

Balde de agua fría al Senado

Nada, nadita bien cayó en el Senado, bajo la batuta del panista **Ernesto Cordero**, la decisión de la Cámara de Diputados de realizar sesiones plenarias tres días a la semana en la última quincena que le queda de vida al periodo ordinario. Nos explican que la situación en la Cámara de Senadores es de marasmo: las comisiones legislativas son un desierto, no hay dictámenes en el pleno, los legisladores no se aparecen en sus escaños y difícilmente se alcanza *quorum*. Nos comentan que habrá que esperar a ver si los coordinadores parlamentarios ponen a funcionar la máquina de consensos o siguen con sesiones en las que gastan el tiempo en la presentación de iniciativas que van directas a la *congeladora*, porque nadie las va a estudiar. Ellos ya se van...



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Marko Cortés

Diputados impuntuales

Y a la casa de enfrente, la de los diputados, ya nadie llega a tiempo para las sesiones. Nos dicen que ni los propios líderes de las bancadas ni los jefes de los órganos de gobierno de San Lázaro. Por ejemplo, nos cuentan, se le preguntó al coordinador de los legisladores del PAN, **Marko Cortés**, por qué no se respeta el horario de inicio de las plenarias, marcado a las 11 de la mañana. "En Acción Nacional estamos haciendo lo propio", dijo ante el cuestionamiento. A unos minutos de que dieran las doce del día, alguien le re- viró: "No lo están cumpliendo, por lo que se ve...". Todo está re'bueno, don Marko, es su sesión; inicien cuando ustedes puedan... y quieran. Bueno, ya mero terminan su importante tarea, el próximo 30 de abril, y luego a receso hasta agosto.

La estrategia de El Bronco

Nos cuentan que el candidato presidencial independiente **Jaime Rodríguez Calderón**, *El Bronco*, tiene como una de sus estrategias electorales tender puentes de comunicación y acercamiento con otros aspirantes independientes a cargos de elección popular. Nos dicen que, sin llegar a formar un bloque de independientes, sí buscará a aquellos candidatos sin partido que quieran sumarse a su proyecto. Por lo pronto, dice don Jaime que después de su arranque de campaña en Guadalupe, Nuevo León, realizará reuniones privadas para definir los puntos más relevantes de su campaña a Los Pinos, y el próximo lunes arrancará una gira nacional en un Estado del Bajío.

TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



VAYA PAPELAZO están haciendo los magistrados electorales que encabeza **Janine Otálora**, tratando de justificar lo injustificable: haberle regalado la candidatura presidencial a **Jaime Rodríguez**.

LOS CUATRO magistrados que metieron a "El Bronco" en la boleta salieron muy ufanos a defender su fallo, pero terminaron poniendo pies en polvorosa, pues en su supuesta conferencia de prensa sólo respondieron ¡tres preguntas!

SU ARGUMENTACIÓN de que al de **Nuevo León** no le respetaron su "derecho de audiencia", no se las compran ni en **Mercado Libre**.

LOS QUE tampoco deben estar muy satisfechos son la propia Otálora y el magistrado **Felipe de la Mata**, quienes votaron en contra de "El Bronco", pero tuvieron que salir a convalidar la postura de sus compañeros sin decir ni pío.

• • •

SAQUEN las guayaberas y el agua de jamaica, porque **Andrés Manuel López Obrador** va que vuela pa' la Presidencia... ¡pero de **Luis Echeverría**!

YA ANUNCIÓ que, en caso de llegar a **Palacio Nacional**, congelará los precios de los combustibles, sin importar lo que diga la realidad económica mundial. Pero ahí no acaba la cosa populista.

EN SUS MÍTINES con agricultores, AMLO repite que "su" gobierno fijará precios de garantía para los productos del campo, lo cual significa: más burocracia, menos productividad y adiós a la modernización agrícola. ¿Se acuerdan de Procampo? El programa de los 171 mil millones de pesos que logró menos producción. ¡Algo así!

Y ESO sin mencionar que los precios de garantía son la antítesis de los mercados de futuros, a los que **México** poco a poco ha ido entrando y que han servido para pagarles mejores precios a los productores.

¿DE VERDAD no hay nadie que le dé a Andrés Manuel unas clases de **Economía** para principiantes? Aunque sea alguien del **ITAM**.

• • •

A VECES el destino tiene un humor muy ácido. Resulta que, en **Tepic**, **Andrés Manuel López Obrador** y **Marcelo Ebrard** entraron a comer y, ¡sorpresa!, en una de las mesas estaba **Miguel Mancera**.

EL CANDIDATO a senador había llegado directamente del aeropuerto para reunirse con **Guadalupe Acosta Naranjo**, el alcalde **Javier Castellón** y otras cinco personas.

CUANDO López Obrador y Ebrard se enteraron de su presencia, pa' pronto se salieron del lugar. Siempre tolerante el tabasqueño explicó después: "Es que me cae mal". Lo malo es que la capital nayarita no es una meca gastronómica mundial, así que seguramente a donde haya ido se encontró gente que no hubiera querido. ¡Provecho!



FRENTES POLÍTICOS

I. **Ya era tiempo.** En el México de ahora la democracia se fortalece, con la primicia de ser iguales ante la ley y frente a la justicia. El líder de los priistas en la Cámara de Diputados, **Carlos Iriarte**, presentó una iniciativa respaldada por el Partido Verde y Nueva Alianza, y que posteriormente apoyó Movimiento Ciudadano, para terminar con el fuero constitucional del que gozan legisladores, gobernadores y funcionarios de alto nivel, así como el Presidente de la República. Dijo que es una respuesta al clamor social para acabar con esa coraza. **Iriarte** se mostró optimista de que la próxima semana la comisión de Gobernación la apruebe para luego pasar el filtro del Pleno, después Senado y finalmente congresos locales.

II. **Preparados.** De vital importancia para las negociaciones del TLCAN será la reunión que sostendrán en Perú los mandatarios **Enrique Peña Nieto**, de México, y el primer ministro canadiense, **Justin Trudeau**. En Lima, conversarán en privado hoy viernes en el marco de la VIII Cumbre de las Américas. Y aunque no se detalló qué temas serán abordados, hay dos puntos importantes: **Trudeau** afirmó que Canadá no se "dejará llevar" por el impulso repentino de Estados Unidos de obtener un acuerdo, y ahora los canadienses confían más en los negociadores mexicanos, pues después de la reunión de **Jared Kushner**, enviado de **Donald Trump**, con EPN, el gobierno de México dijo explícitamente que acordaron conversaciones "aceleradas". El TLCAN se salva; con **Trump** o sin él.

III. **Sordos.** ¿Quiénes son los que no escuchan el clamor para que acabe la violencia? ¿Los que están obligados a mantener la paz en los municipios que administran, los gobernadores, los cuerpos policiacos municipales y estatales? Quienes sean responsables evidentemente no están atendiendo la inseguridad. Ayer mataron a otro alcalde. Fue en Puebla. **José Efraín García García**, presidente municipal de Tlaneantla, falleció en un hospital de Tepeaca, después de ser acibillado en San Francisco Mixtla, uno de los municipios más pequeños de esa entidad. Horas antes, en Michoacán, **Maribel Barajas Cortés**, candidata a diputada por el Partido Verde, fue asesinada. ¿No escuchan el ruido de las balas? Deténganlo.

IV. **Zapatero a tus zapatos.** Gran preocupación levantó en el ámbito político que **Salvador Rangel Mendoza**, el obispo de la diócesis de Chilpancingo-Chilapa, revelara su reunión con un líder del crimen organizado, quien supuestamente se comprometió a no asesinar a más candidatos en Guerrero. Fue ampliamente reprobada su intervención en temas ajenos a la Iglesia. El Episcopado Mexicano lo respaldó: "Los obispos de México estamos con el señor **Rangel**, estamos con él en su trabajo, valiente, arriesgando su vida por el pueblo a él encomendado", dijo **Alfonso G. Miranda Guardiola**, de la Conferencia del Episcopado Mexicano. No, señores, con todo respeto, no es por ahí.

V. **Congruencia.** En esta semana **Mikel Arriola**, candidato del PRI a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, como mago sacó del sombrero no sólo sus propuestas para ordenar la ciudad, sino la defensa de los valores de la familia, al retar a **Claudia Sheinbaum**, de Morena, y a **Alejandra Barrales**, del PRD, a practicarse el antidoping. "¿Ha vuelto a fumar mota?, preguntó a **Sheinbaum**. ¿Y ya no le van a sacar otras casitas?, cuestionó a **Barrales**. Y lo peor vino cuando **Sheinbaum** trató de explicar técnicamente su propuesta de seguridad para esta ciudad, con una cátedra de enredos. **Mikel** le dijo: "Qué bueno que usted no me dio clases; no habría entendido nada". Qué llevaditos están los candidatos. Y esto apenas está empezando.



Confesiones de un priista decepcionado

Nos comenta que "no pocos fueron los errores (del PRI) como el socavón. Hubo corrupción desmedida".

La publicación en este espacio de la columna ¡No es Meade, es el PRI, estúpidos!, en la que planteamos que el principal motivo del insuficiente crecimiento de **José Antonio Meade** en la preferencia electoral es el desprestigio de la marca, removió entrañas de priistas.

Inconformes y alarmados por la caída del partido, los militantes de viejo cuño se alejan de la disciplina y ventilan sus inconformidades como pueden.

Todavía ayer recibimos en WhatsApp la crítica reflexión de un conocido personaje que se ha movido en la cúpula del tricolor por mucho tiempo. "Nada de raro tiene hoy el altísimo rechazo a la marca", nos dijo.

Antes de hacernos llegar el escrito, que a continuación sintetizamos, nos pidió no revelar su nombre por razones que entendemos.

Decidimos incluir el texto en este espacio, porque sabemos quién es y le tenemos respeto.

Dice: "Los que deciden en el partido no entienden que el triunfo de **Peña Nieto** en la elección de 2012 no se parece en nada a los anteriores candidatos que llegaban por *dedazo*: El Presidente elegía al Presidente.

"Asumieron el poder como si los hubiera puesto el poder y no la gente. Integraron un gabinete de amigos y compadres; reconstruyeron las concertaciones y así negociaron Baja California (para el PAN) Michoacán (para **Silvano**)", advierte.

Y subraya: a los de casa los olvidaron.

"El Pacto por México los obnubiló. Prometieron a la ciudadanía paz, seguridad, crecimiento (mínimo cinco por ciento). Los resultados hablan por sí mismos: gasolina, gas, luz subieron considerablemente. El tipo de cambio anda por las nubes", puntualiza.

Y más:

"No pocos fueron los errores, como el socavón. Hubo corrupción desmedida. ¡Y qué decir de la inconcebible cantidad de muertes violentas y desapariciones!".

Un grave error, según el anónimo priista, es no haber actuado con humildad. En lugar de pedir disculpas a priistas y ciudadanos por los errores cometidos, iniciaron su campaña acompañados de la soberbia extrema.

"De nada sirvió el esfuerzo del Presidente **Peña** para cambiar las reglas internas del partido y hacer candidato a uno ajeno, a uno que la marca no lo marcará.

"Ese rechazo al PRI es tan elevado, 45 por ciento o más, que son los mismos militantes los que quieren castigarlos, los que quieren que pierda **Meade**", finalizó.

■ Hay otra visión mucho más optimista de la situación del PRI. Es la que nos da **Javier Lozano**, vocero de la campaña del **Meade**. El expanista sí cree que se le puede ganar al **Peje**.

"No es una fantasía creer que le podemos ganar a **López Obrador**. Hace doce años, **Calderón** estaba diez o doce puntos debajo de **AMLO**. Hoy tiene una mayoría relativa en las encuestas", dice.

Su apuesta se basa en que el candidato de Morena no tiene más de la mitad de la gente a su favor. "Más de 50 por ciento no lo quiere de Presidente", asevera.

La estrategia que plantea es, por un lado, llamar a los indecisos; por el otro a la gente, "para que en una suerte de voto útil nos ayude a que **Meade** sea el Presidente".

Lozano salió a la defensa de **Aurelio Nuño**, que no es bien visto por la vieja guardia del PRI:

"Es un gran tipo. Conocedor de la materia. Ordenado, disciplinado, respetuoso hacia los demás, escucha, sabe

tomar decisiones, tiene interlocución. Impulsó la Reforma Educativa a diferencia de **Chuayffet**, que no hizo nada", puntualizó.

■ **Fernando Herrera**, coordinador de los senadores del PAN, sacó de la bolsa de su saco una tarjeta con las asignaturas pendientes que, según él, difícilmente aprobará el Senado en lo que queda de la sesión ordinaria, que termina el 30 de abril:

Justicia laboral, anticorrupción, fiscal general, Tribunal de Justicia Administrativa; nombramiento de **Úrsula Carreño** —como subsecretaria de Egresos—; consulta popular y propaganda gubernamental.

El panista, sin embargo, fue el primero en darnos una buena noticia: Sí van las reformas a los Códigos Fiscal y Penal, la Ley Aduanera y la Ley para prevenir Delitos en Materia de Hidrocarburos, bautizada como Ley Huachicol.

Pemex reconoció que el robo de combustibles le costó al país 30 mil millones de pesos en 2017 y que el número de tomas clandestinas aumentó en 38 por ciento durante el primer bimestre de este año.

Estas reformas, indispensables para combatir al huachicol, estuvieron a punto de ser congeladas por la terquedad de algunos senadores de poner encima intereses de grupo o personales a las necesidades del país.

El más mencionado en corto fue el morenista **Zoé Robledo**. Senadores del PRI y del PAN nos dijeron, antes de que se desbloquearan las negociaciones, que el chiapaneco puso una condición para desbloquear la negociación:

Que uno de los suyos quedara en la presidencia de la Comisión de Estudios Legislativos Segunda que dejó vacante otro de ese bloque Morena-PT: **Benjamín Arellano**.

Zoé pidió licencia ayer al Senado para irse a hacer campaña para diputado. Salió de la sede legislativa con orejas y rabo. De izquierda a derecha le hicieron un largo reconocimiento.

¿Quién es Carlos Iriarte, el nuevo agitador de la Cámara?

TELÉFONO ROJO

JOSÉ UREÑA



joseurena2001@yahoo.com.mx

Siempre ha sido de bajo perfil. En 2010, cuando preparaba su relevo mexiquense, el gobernador **Enrique Peña** dialogó con periodistas y sugirió: -No pierdan de vista a **Carlos Iriarte**. Al final se impuso el pragmatismo y **Peña** optó por **Eruviel Ávila**.

Licenciado en derecho, ha tenido cargos en las administraciones estatal y federal, en el escalafón priista local y nacional, en los congresos mexiquense y de la Unión.

Desde San Lázaro compitió con **Alfredo del Mazo** y **Ana Lilia Herrera** por la candidatura del PRI para gobernador de su estado.

Y cuando **César Camacho** dejó la coordinación del PRI para buscar una senaduría, **Iriarte** pasó a ocupar esa posición y la maneja sin escándalo.

Aquí está precisamente la nota.

COMPROMISO CON PEÑA Y MEADE

Ha sido fundamental para dos cosas.

Primero destrabó la designación del auditor superior, un asunto atorado desde el año pasado, y para sorpresa de muchos lo hizo con mayoría calificada y el voto de Morena, partido del no.

El oaxaqueño **David Colmenares** no era la primera opción del priismo, pero **Carlos Iriarte** tejió el acuerdo y así llegó un profesional a supervisar el manejo del erario federal.

Aunque con oposición y críticas, **Iriarte** también negoció la aprobación de la Ley General de Comunicación Social, la cual norma la publicidad del Gobierno federal.

Ahora **Iriarte** se lanza a otro reto: suprimir el fuero en todos los niveles, inclusive para el Presidente de la República.

Un tema en el cual varias fracciones dicen estar de acuerdo, pero las iniciativas llegan y se archivan con la frecuencia de las declaraciones.

La iniciativa presentada por él a nombre del PRI en tribuna de la Cámara de Diputados lleva el respaldo de Panal y el Verde, pero ya sumó a MC.

Antes de dar este paso, llamó a los diputados priistas y les ordenó asistir obligatoriamente a las seis sesiones pendientes en San Lázaro.

-Nada que tienen boleto para irse a su tierra. Compren los boletos para la medianoche o para el día siguiente, pero aquí los quiero.

Esperemos las cuentas de **Iriarte** al PRI, a su amigo **Enrique Peña** y al candidato **José Antonio Meade**, de quien partió la propuesta

inicial de acabar con el fuero y procesar inclusive al Presidente.

TIANGUIS: CONFIRMAN 55 PAÍSES

1. El Tianguis Turístico 2018 se realizará del 16 al 19 de abril cuando el país registra un auge sin precedentes de visitantes.

Están confirmadas las representaciones de 55 países y ahí se ratificará la llegada frecuente del Grand Princess Norwegian Star a Mazatlán, adelantó el gobernador **Quirino Ordaz**.

Un nuevo impulso a una zona con producto regional cercano a los 400 mil millones de pesos, como constatarán el presidente **Enrique Peña** y el secretario de Turismo, **Enrique de la Madrid**.

2. TV Azteca ampliará el debate político en tiempos electorales y el próximo lunes **Hannia Novell** se estrenará en ADN40 a las 21:00 horas con el noticiero **Es Noticia**, previo a la **Barra de Opinión**.

El director ejecutivo **Benjamín Salinas Sada** ha dispuesto también fortalecer el noticiero **Hechos de Azteca Uno** con **Javier Alatorre**, el cual cuenta con nuevo eslogan: "Con la fuerza de tu voz".

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de **24 HORAS**.



LEE MÁS COLUMNAS



Peor, imposible, la idea vendida a Ricardo Anaya por su estrategia Jorge Castañeda, quien le aconsejó que, sobre el caso de la nave industrial por la que ganó 54 millones de pesos, no se salga del guion y diga que ya aclaró todo lo que debía aclarar.

Peor, imposible. El silencio de Anaya provoca que otros hablen por él, como ayer Dante Delgado, quien lo lanzó por una gran ventana de incongruencia: mientras Anaya dice que no le compró la nave a Barreiro, Dante dice que Anaya... le compró la nave a Barreiro.

Dante Delgado afirmó ayer que Ricardo Anaya hizo la transacción con el empresario Barreiro, actualmente prófugo en Canadá, mientras que el candidato presidencial del Frente ha asegurado siempre que le compró la nave a un parque industrial, no a Barreiro.

“Es lícito. Es Barreiro, es la operación de compraventa que se hace”, admitió ayer Dante con Carlos Loret. Sin embargo, el 25 de febrero, Anaya aseguró en un video: “Yo le vendí a Manhattan Master Plan, cuyo accionista principal es el arquitecto Juan Carlos Reyes”.

El desastre de la estrategia de Jorge Castañeda se ve desde un avión: en un tema en el que la posición de Ricardo Anaya tendría que ser única, se ha convertido en coro de posturas contrapuestas que, en la idea de ayudar a su candidato, lo embarcan más.

Mientras Anaya no asuma su propia defensa, seguirá el reguero de incongruencias que hay en este tema, como que Luis Alberto López, chofer de Barreiro, confesó ante un Ministerio Público que fue prestanombres en la compra simulada que benefició a Anaya con 54 millones de pesos.

Luis Alberto aparece como comprador de la nave y representante legal de Manhattan Master Plan Development, a pesar de trabajar en realidad como chofer de Barreiro, pero que dice haberlo hecho por orden de su patrón y sin saber qué estaba firmando. Firmó por lealtad y obediencia.

En tanto, la estrategia de Castañeda y la defensa de Dante hacen parecer que Anaya se niega a transparentar la venta de la nave, y que es cierto que sus 54 millones pasaron por cinco países, con empresas creadas al vapor: Manhattan fue fundada 51 días antes de la compra, por ejemplo.

Y que el terreno donde Ricardo Anaya construyó la nave era del gobierno de Querétaro, cuando Anaya era secretario particular del gobernador Garrido Patrón, época en la que el estado le vendió el terreno a Barreiro en 13 millones de pesos, siendo que éste costaba 915 millones.

Pero Barreiro va a ser extraditado a México en algún momento: no estará prófugo siempre. Y, cuando regrese esposado a México, la estrategia de silencio de Castañeda habrá servido para puritita...

Poca cosa.

¡A por Andrés!

La ofensiva contra Andrés Manuel López Obrador comenzó el martes por la tarde en el portal de Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad, al publicarse un **manifiesto** firmado por 22 organizaciones empresariales, activistas y abiertamente militantes, que establecían que “mucho de lo que ha cambiado en México fue primero exigencia y propuesta de la sociedad civil”. No fue una iniciativa que saliera de la nada, sino resultado directo de una declaración del puntero en las preferencias electorales, quien expresó escepticismo ante ese tipo de organizaciones. “Le tengo mucha desconfianza a todo lo que llaman sociedad civil o iniciativas independientes”, dijo López Obrador en una **entrevista colectiva** en Milenio Televisión, en marzo. “Es un parapeto en el mejor de los casos, supuestamente promovido por la sociedad civil, independiente”.

La siguiente fase fue el jueves, con la publicación de un desplegado en algunos periódicos de la Ciudad de México –se desconoce si en el resto del país también se difundió en ese formato–, donde reprodujeron el manifiesto que enumera 10 exigencias ciudadanas que, afirman quienes se responsabilizaron de él, se convirtieron después en reformas de segunda generación o dieron pie a políticas públicas. “México ha cambiado mucho durante las últimas décadas”, dice el manifiesto. “Esta profunda transformación

**ESTRICTAMENTE
PERSONAL**

**Raymundo
Riva Palacio**

Opine usted:
rrivapalacio@ejecentral.com

@rivapa



“Involucrarse en la campaña presidencial en 2006, llevó a una dolorosa polarización”

“La lucha por la Presidencia es patrimonio de los candidatos y de nadie más”

no podría explicarse sin el trabajo e incidencia de una red de organizaciones ciudadanas con una agenda tan diversa como los propios problemas nacionales.

“Desconfiar de la sociedad civil, equivale a despreciar la voluntad e iniciativa de mujeres y hombres que no se quedan pasivos ante la injusticia, la opacidad, el mal gobierno o la desigualdad. Suponer que sólo la autoridad del presidente o del gobierno, sin la participación de los ciudadanos, puede encarar problemas como la inseguridad y la corrupción, es una peligrosa ingenuidad que sólo agravará la crisis actual. Más que suspicacia y recelo, el trabajo de la sociedad civil debería ser considerado como una aportación para diagnosticar y resolver los problemas colectivos”, agrega.

El manifiesto fue firmado por cúpulas empresariales, como el Consejo Coordinador Empresarial y la Coparmex; por organismos financiados por el sector privado, como el Instituto Mexicano de la Competitividad, y por ONG como México Unido contra la Delincuencia, Causa en Común, México Evalúa y México SOS. En el texto no marcan a destinatario alguno, pero no era necesario, dado que sólo López Obrador ha expresado sus sospechas sobre la agenda de la sociedad civil. Pero, para que no hubiera duda, los dirigentes empresariales le pusieron nombre y apellido al destinatario rápidamente.

Juan Pablo Castañón, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, **afirmó**: “No podemos tener un México moderno sólo con caudillismo. Tenemos

que tener un México de instituciones, (donde) ejerzan de cara a la propia sociedad, para garantizar una convivencia pacífica y una convivencia democrática en orden". Gustavo de Hoyos, presidente de la Coparmex, subrayó: "No podemos concebir un gobierno moderno sin respeto a la participación civil. Tenemos que dejar bien claro a todos los partidos y candidatos que deben incentivar la participación de la sociedad". Los dos procuraron dejar claro que el manifiesto iba dirigido a todos los candidatos, pero, por eliminación de posiciones, sólo a López Obrador le quedaba el saco. Dos de los abajofirmantes han entrado en conflicto con el candidato presidencial. Castañón ha sido muy crítico de su modelo económico, mientras que López Obrador considera a Claudio X. González como uno de sus principales enemigos para ganar la Presidencia. Hay dos González. Uno, González Guajardo, es presidente de Mexicanos Contra la Corrupción; el otro, González Laporte, su padre, miembro del poderoso Consejo de Negocios y que tiene una estrecha relación, de décadas, con el expresidente Carlos Salinas. En este caso, el candidato no ha dicho a quién se refiere, o si es a los dos por igual.

El manifiesto no ha sido visto en toda su magnitud, ni lo que representa. Pero es un documento en el cual un grupo empresarial influyente, con conexiones hacia las elites económicas y los sectores productivos, con ramificaciones con gobiernos extranjeros e instituciones internacionales, decidieron meterse en la elección presidencial. "Sólo los regímenes

autocráticos o los defensores del *status quo* pueden percibir la participación cívica como una amenaza al orden y la estabilidad", expresaron en el texto. "Mientras exista en México un régimen de libertades democráticas, habrá espacio para la sociedad civil, para sus exigencias y propuestas". Leído entre líneas, dicen que la democracia no puede existir sin una sociedad civil —que ellos representan—, y que el único hábitat en el que puede desarrollarse para servir como motor de cambio —como lo han sido—, es con un gobierno que no sospeche de ellas —como sí lo hace López Obrador.

Sin mucha sutileza, las 22 organizaciones entraron en confrontación con López Obrador. No aprenden de la historia. Involucrarse en la campaña presidencial en 2006, llevó a una dolorosa polarización, cuando la sociedad se partió, porque se trató de una elección entre los buenos y los malos, que se excluyeron recíprocamente. Si no se acuerdan, las familias se partieron y, en algunos casos, nunca se restableció el tejido social en esos núcleos, como tampoco se sanaron las heridas sociales y políticas que dejó el conflicto.

La polarización lleva a los extremos, y sus posturas lo único que lograrán es exacerbar. Ya sabemos qué pasa cuando el fuego se combate con gasolina. La lucha por la Presidencia es patrimonio de los candidatos y de nadie más. Quienes no van a las urnas deben propiciar el debate y aportar información a la sociedad, no actuar con ánimos golpistas como los que proponen combatir.

AGENDA CONFIDENCIAL



#OPINIÓN

ITAMITAS CONMUEVEN

Los itamitas se sintieron ofendidos, humillados e indignados por la jefa de campaña de #Yomero...

LUIS
SOTO

La semana pasada, la comunidad de alumnos y ex alumnos del ITAM enviaron una carta al ciudadano **Andrés Manuel López Obrador**, en donde le expresan su rechazo a "las descalificaciones y exclusiones..." que el tabasqueño les propinó a los *itamitas* en un video hace 2 años.

Decía AMLO en 2016: Los **egresados del ITAM son responsables** de la tragedia nacional, de la caída de la economía, han dañado mucho al pueblo, al país... por lo general son malos técnicos que se creen científicos. Además, y eso es lo más lamentable, son corruptos".

¿Y quién tuvo la ocurrencia de revivir ese video? Preguntan los observadores que se quedaron perplejos cuando lo vieron nuevamente. Pues **La jefa de la oficina de campaña de #Yomero**. ¿Y por qué lo hizo la damita? Insisten. Pues pregúntenle a ella, pero lo más probable es que se le acabó el parque y pensó que con el relanzamiento podría contribuir a la campaña, comentan los suspicaces. ¡Ah bueno!

Como era de esperarse, los *itamitas* se sintieron ofendidos, humillados, indignados... y respondieron al *Peje*: "No somos corruptos y no aceptamos que se nos imponga ese adjetivo calificativo de manera generalizada. Reprobamos a quienes sí son corruptos y han hecho daño al país con prácticas inaceptables e inmorales, independientemente de la institución de la que provengan. Merecemos el mismo respeto

EN EL FONDO
SON PRIISTAS
CONVERSOS EN
PANISTAS: PEJE

que todos los demás mexicanos, quienes han tenido y quienes no han podido tener acceso a educación superior". No vamos a comentar el contenido de la conmovedora carta, pero sí lo que respondieron varios *itamitas* y maestros y ex maestros de esa institución, algunos de los cuales trabajan en el equipo de *ya sabes quién*.

Y dicen: seguramente a la redacción del texto contribuyeron egresados de ese instituto como **Pedro Aspe, Luis Videgaray, Francisco Gil Díaz, Luis Téllez, Agustín Carstens, Jesús Reyes Heróles junior, y otros fanáticos del neoliberalismo y libre competencia** en un país de jodidos. Gracias al modelito neoliberal, el país registra un crecimiento económico mediocre de 2 por ciento anual en los últimos 30 años. No nos rasguemos las vestiduras por lo que dice *El Peje*; muchos *itamitas* son priistas conversos en panistas. La mayoría de los secretarios que egresaron de ahí están en empresas que regularon las telecomunicaciones, el sector energético, bancario. ¡Ah!, y quien coordinó todos los trabajos de investigación en materia económica y financiera, y que trabaja con **Alfonso Romo**, es del ITAM. ¡Así qué!

AGENDA PREVIA: Vaya paradoja: en el PRI del Edomex crece la preocupación por el avance de Morena. Tan es así que Edgar Castillo Martínez solicitó licencia definitiva como diputado federal. Mientras su hermano Ricardo, ante el escándalo que lo involucra en un posible manejo irregular de 3 mil 500 millones de pesos en la Sagarpa, donde fue subsecretario de Competitividad, ha decidido suspender actividades de campaña.

LUISAGENDA@HOTMAIL.COM
@LUISSOTOAGENDA



CONFIDENCIAL

Los polémicos candidatos de Morena en Nayarit

De nuevo se dejó sentir el malestar de simpatizantes de Morena, ahora en Nayarit. Trabajadores del municipio de Santiago Ixcuintla lamentaron el apoyo de ese partido al petista **Miguel Pavel Jarero**, quien busca una diputación federal, y a quien acusan de adeudar 15 meses de salario a todos los trabajadores de ese ayuntamiento cuando era alcalde. Revelaron que se dio la orden del municipio de “no asistir al mitin de AMLO a manifestar su inconformidad porque les descontarían el día”.

Ríos Piter apuesta por estrategia jurídica

Pese a que en su camino a la candidatura presidencial independiente se atraviesa la revisión de casi 900 mil firmas falsas, **Armando Ríos Piter** todavía tiene la expectativa de entrar a la boleta por la vía jurídica y para eso se respalda en la estrategia de su abogado, Luis Farías Mackey, quien tiene una amplia trayectoria en las tareas jurídicas y en las “causas imposibles”, como fue su participación en la defensa del PRI en el caso del *Pemexgate*.

Temporada de cosecha en el TEPJF

Primero fue *El Bronco* quien obtuvo un triunfo en el Tribunal Electoral, y ayer tocó la cosecha de **Ricardo Anaya**, pues los magistrados de la Sala Regional determinaron que la PGR –en concreto la SEIDO y Comunicación Social– incurrió en “mal uso de recursos públicos” y “afectación a la equidad de la contienda electoral” por la difusión de dos comunicados de prensa y un video en el que mencionan de manera explícita la calidad de Anaya como candidato presidencial, poniendo incluso en riesgo su privacidad.

Meade, el bullying y León-O

Ayer, el candidato de la coalición Todos por México se reunió con jóvenes en su casa de campaña, y uno de ellos le preguntó cómo le hace para enfrentar el *bullying*. Meade respondió que desde que es candidato presidencial le hacen burla por el vitíligo. Señaló –con buen humor– que, por los memes con su foto, ya tuvo que conocer quién es León-O (el famoso héroe felino de Los Thundercats), y le dio gusto enterarse de que el personaje es quien tiene “la espada del augurio” para vencer a sus adversarios. ¿Le funcionará esa espada el 1 de julio?

Bilateral Peña-Trudeau

En el marco de la VIII Cumbre de las Américas, que se realiza en Lima, Perú, el presidente **Enrique Peña Nieto** sostendrá hoy, de acuerdo con el programa de Los Pinos, un encuentro bilateral con su homólogo de Canadá, el premier Justin Trudeau. Esta reunión tiene relevancia ya que se da en medio del proceso de renegociación del Tratado de América del Norte y el desencuentro con el presidente estadounidense Donald Trump, quien por ciento canceló su asistencia.

Las cuentas del Bronco

A dos semanas de iniciadas las campañas, Jaime *El Bronco* Rodríguez, aspirante presidencial sin partido, alista la actualización de su 3de3, pues desde 2015, cuando buscaba la gubernatura de Nuevo León, no pone al día su información patrimonial. Ahora falta ver cuánto –según él– vale realmente la casa rosa, una propiedad en el municipio de Galeana que, de acuerdo con investigaciones periodísticas, tiene un valor de \$25 millones y que *El Bronco* puso en “remate” en \$12.5 millones en octubre. El caso es que, a la fecha, no ha encontrado postor.

Respuesta anticipada

La candidata independiente Margarita Zavala visita hoy a los obispos de México y ya anticipó su postura sobre los matrimonios igualitarios y la legalización de la mariguana. Sobre el primero aseguró que respeta a todos, pero el matrimonio, para ella, es entre hombre y mujer “porque soy católica”; no descartó buscar una figura jurídica para las personas homosexuales. Y del segundo, dijo que “de ningún modo para fines recreativos”. La candidata va convencida de que se gana al sector católico.

ALHAJERO

#OPINIÓN

MAGISTRADOS COMODINOS Y PRETENCIOSOS

MARTHA ANAYA

Los magistrados electorales salieron respondones. Acusaron al INE de un trabajo ineficiente

Lo que les faltaba a los consejeros del INE: que además de haber sido vapuleados por el Tribunal Electoral y de que les hubieran enmendado la página del Bronco, les salieran respondones.

Pues sí. Y no sólo eso. Con la mano en la cintura, los magistrados **José Luis Vargas, Felipe Alfredo Fuentes y Mónica Soto** acusaron a los Consejeros de Instituto Electoral de haber propiciado el lodazal en que hoy están todos metidos, por haber hecho un trabajo "deficiente y cuestionable".

Vargas se refirió particularmente a la revisión de las firmas de apoyo a **Jaime Rodríguez Calderón**:

-De haber tenido un porcentaje de error de 1.5%, dijo, habría sido aceptable, pero llegar casi a 10% de error (en la revisión que se hizo en el INE) muestra un trabajo deficiente.

Esta observación ya la habíamos escuchado dentro del propio INE. Incluso, el tamaño del error en la revisión del conteo sorprendió en su momento a algunos consejeros porque a ellos les habían asegurado los encargados del asunto que se habían revisado hasta tres veces las firmas y que no había error alguno.

Falso. Efectivamente, la tasa de error promedio fue arriba de 8%. Y de ahí se agarraron en el Tribunal para inferir que si hubiera continuado la revisión de los apoyos con inconsistencias, *El Bronco* hubiera alcanzado las 16 mil 656 firmas que le faltaban.

Sí, inferir, suponer, creer...

El caso es que los magistrados del TEPJF que votaron por subir al gobernador de Nuevo León a la boleta (sólo faltó **Indalfer Infante**) salieron ayer a defenderse públicamente en inédita conferencia de prensa (no era para menos, después de la arrastrada que les hemos puesto en los medios).

Y claro, en el INE ahora sí se pusieron como agua para chocolate. El consejero **Marco Antonio Baños**

acusó a su vez a los magistrados en cuestión.

-Resuelven en la comodidad de sus oficinas, sin tener idea de toda la carga de trabajo que implicó la revisión de las firmas... Y adoptan una actitud como si fueran superiores jerárquicos, lo cual no es así.

La consejera **Pamela San Martín** consideró "inaceptable" que desde el Tribunal se descalifique al INE y se cuestione el desempeño de las áreas técnicas. Es más, insistió en que el TEPJF le dio un trato privilegiado a *El Bronco*.

EN EL INE SE PUSIERON COMO AGUA PARA CHOCOLATE

EL BRONCO NO SALDRÁ DE LA BOLETA.- Aunque en el INE se está integrando el expediente de las presuntas irregularidades en la recolección de apoyos de **Jaime Rodríguez** para

enviarlo en los próximos días a la Sala Regional de Procedimiento Especial Sancionador, no se espera que el caso pase a mayores. Como sabemos, la Sala Superior se distingue por sus sanciones *light*.

Ahora que, si inesperadamente llegara a la Sala Superior, ya podremos -de acuerdo con la experiencia- aguardar algunos años para conocer su fallo.

GEMAS: El Registro Público de la Propiedad en Quintana Roo embargó 22 inmuebles a nombre de la madre del ex gobernador **Roberto Borge Angulo**: 20 en Cozumel, uno en Playa del Carmen y otro en Cancún.

MARTHAMERCEDESA@GMAIL.COM / @MARTHAANAYA

ITINERARIO POLÍTICO | Ricardo Alemán



¡Un pillo y un tramposo manchan la boleta!

No sabemos si por pudor, por vergüenza, por omisión o, de plano, por complicidad, pocos críticos del proceso electoral han reparado en que la boleta presidencial está manchada. ¿Manchada?

Sí, la han manchado un pillo y un tramposo; **Jaime Rodríguez Calderón**, candidato independiente y gobernador de Nuevo León con licencia, además de **Ricardo Anaya**, candidato del Frente PAN, PRD y MC, señalado por lavado de dinero, considerado delito grave.

Lo simpático del tema es que buena parte de los “intelectuales”, críticos y opinantes que hoy defienden “a capa y espada” a **Ricardo Anaya** —y que gestaron su proyecto— son los mismos inventores de la “botarga” electoral motejada como **El Bronco**, quien ganó el gobierno de Nuevo León con el cuento del “independiente limpio, puro y preclaro”.

En pocas palabras, muchos callan sobre la boleta presidencial manchada porque son parte de los inventos electorales mencionados —dizque lejanos de la corrupción endémica del viejo PRI—, a pesar de que en la práctica **El Bronco** y **Anaya** resultaron peor de tramposos y corruptos que el PRI al que pretenden sustituir.

En realidad son juez y parte; inventores del tramposo **Bronco**, que fue no solo un fracaso en Nuevo León, sino un costal de mañas de lo peor del PRI, y promotores de la corrupta campaña de **Ricardo Anaya**, construida a partir de la peor práctica de la clase política; *Los Moches* y el presunto lavado de dinero.

Pero el asunto se vuelve aún más escandaloso si hacemos una comparación elemental.

¿Imaginan la escandalera, la paliza y

hasta “la madrina” que se habría llevado el candidato **José Antonio Meade**, si *Los Moches* y el lavado de dinero hubiesen sido cometidos en su desempeño como servidor público? Sin duda, la escandalera ya lo habría sacado de la contienda presidencial.

Pero como las pillerías las cometió **Ricardo Anaya**, el invento de buena parte de intelectuales y opinantes, prefieren que el tiempo se lleve de la memoria de los votantes el cochinerito. Doble moral.

¿Imaginan la escandalera si el candidato **José Antonio Meade** hubiese cometido las trampas detectadas al candidato presidencial motejado como **El Bronco**? ¿Cierto o no que la paliza habría sido descomunal?

Sin embargo, hoy son muy pocos los que cuestionan las trampas, las mentiras

y los engaños de **El Bronco**. Pareciera que están de acuerdo en premiar la trampa, antes que sancionar al tramposo. Doble moral.

Y si dudan del tamaño de las trampas de **Jaime Rodríguez Calderón**, el propio INE ofreció el detalle del cochinerito, que incluye todo tipo de transas y engaños, en especial el uso de dinero público del gobierno de Nuevo León.

Peor aún, en el caso de **Ricardo Anaya** crecen las voces que suponen o imaginan una perversa confabulación por parte del gobierno federal contra el “indefenso candidato” del PAN, PRD y MC; ejemplo de todas las virtudes de un político juvenil. Ejemplo de el que no transa no avanza.

Olvidan, por ejemplo, que la primicia sobre las transas de Anaya la dimos a conocer en este espacio, en tres entregas —31 de

octubre, 29 de noviembre y 7 de diciembre, de 2016—, y que desde entonces la PGR inició las averiguaciones respectivas sobre el presunto lavado de dinero.

Pero hay más, también olvidan que la primicia de los detalle de *Los Moches*, orquestados por **Anaya** desde el CEN del PAN, también la dimos aquí, en el *Itinerario Político* del 7 de noviembre de 2016.

Tampoco ahí termina el escándalo. Si aún lo dudan, durante los debates entre **Ricardo Anaya** y **Javier Corral** por la presidencia del partido, el hoy gobernador de Chihuahua dijo lo siguiente:

“Puede alguien hablar de anticorrupción, cuando ha utilizado recurso públicos de la Cámara de Diputados para promover su candidatura al partido incluso de manera anticipada. He dicho que el diputado **Anaya** utilizó recurso de la Cámara de Diputados, tengo testimonios notariales y varias *tablets* que repartieron durante el mes de abril y mayo, incluso con los *softwares*, los instructivos, los videos y las dos aplicaciones para detectar simpatizantes para su candidatura”

¿No es **Ricardo Anaya** “el rey de *Los Moches*”?

Hoy **Javier Corral** es gobernador de Chihuahua, ya olvidó que tenía pruebas notariales de *Los Moches* de **Anaya**, contrario a la honestidad que dicen defender en el PAN, **Javier Corral** es aliado político de Anaya, el mismo al que llamó corrupto meses antes.

¿Quién puede defender las corruptelas de **Ricardo Anaya** y de **Jaime Rodríguez, El Bronco**? ¿Eso son los que dicen ser alternativa a las transas y raterías del PRI?

¿No será que asistimos a la feria del cinismo, el doble rostro y la doble moral?

Al tiempo. **M**

PEPE GRILLO



Los magistrados y los medios

A los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación no les gusta comparecer ante los medios.

Los eluden cuando pueden, pero ayer no pudieron. Ofrecieron una conferencia de prensa para explicar su fallo sobre Jaime Rodríguez, *El Bronco*.

“Queremos dejar en claro que este Tribunal no hace política, no juzga, ni litiga con base en señalamientos en medios de comunicación o en redes sociales”, sentenció el magistrado Fuentes Barrera.

No hubo preguntas ni respuestas. Se trató de una conferencia extraordinaria. La excepción que confirma de la regla de no comparecer ante reporteros.

Los examigos

Miguel Ángel Mancera realizó una gira por Nayarit para explicar eso del gobierno de coalición que aspira a coordinar.

En el hotel donde se hospedó coincidió con López Obrador. El tabasqueño reconoció que se dio cuenta pero que no saludó a Mancera porque no le cae bien. **El candidato de Morena prefiere hablar con los narcos y hace el feo a los políticos de oposición porque le caen gordos. ¿Será igual si gobierna?**

Pocas horas después, Mancera fue a un restaurante y que se topa con Marcelo Ebrard. Ambos exjefes de Gobierno se ignoraron olímpicamente y sentaron lo más lejos posible.

Esos tres, AMLO y Ebrard y Mancera, conformaron la ecuación que resolvió la sucesión en la Ciudad de México en el 2102. Pero hoy ni la palabra se dirigen.

Segundo Round

El equipo del candidato presidencial de la coalición de Por México al Frente regresó al ring.

Después de unos días de impasse el tema de la nave industrial y la triangulación financiero volvió a los diarios, tras lo que dijo el chofer presta nombres. Ricardo Anaya antes de reemprender su defensa, declaró que el caso estaba cerrado.

Pero el PRI lo considera abierto y con ganas de engordar el expediente.

Todavía no queda claro si cuenta con nuevos elementos, ahora sí contundentes o si tiene el mismo arsenal y solo le dará una segunda vuelta.

El tiempo pasa de prisa. La jornada electoral despunta en el horizonte.

Poder sobre las gasolinas

Como prometer no empobrece, dar es lo que aniquila. López Obrador continuó con ráfaga de promesas rumbo a las elecciones.

No es motivo de sorpresa. Eso hacen buena parte del día los candidatos, prometer.

Pero a veces se pasan de la raya. El tabasqueño ofreció que durante su eventual gobierno no subirá el precio de las gasolinas.

Muy raro. El precio de los combustibles se mueve en un carril diferente al de las atribuciones del Ejecutivo mexicano.

Las tarifas cambian de manera constante en todo el mundo, pueden tener alzas o reducciones pronunciadas o discretas. Tal vez AMLO piensa que con su voluntad va a regular el mercado internacional, pero no.

Lo más que podría hacer es otorgar un gigantesco subsidio a los automovilistas.

pepegrillocronica@gmail.com

EN PRIVADO

**JOAQUÍN
LÓPEZ-DÓRIGA**



lopezdoriga@milenio.com

Twitter: @lopezdoriga Web: lopezdoriga.com

Huachicol, impunidad de principio a fin

¡Ah, la certidumbre!, esa gran ausente.

Florestán

El robo de combustible a los ductos de Pemex, que el año pasado costó 30 mil millones de pesos a la empresa, tiene un principio y fin en la impunidad y por eso el auge.

De acuerdo con datos del mismo Pemex, de 213 tomas clandestinas registradas en 2006, subieron a 10 mil 363 en 2017 y de los 7 mil millones de pérdidas por el robo en 2012 pasó a 30 mil millones en 2017.

El miércoles, al hablar sobre esto con el director de Pemex, Carlos Treviño, se refirió a la impunidad como motor de este delito.

Reveló que en los últimos 15 meses han detenido infraganti a 2 mil *huachicoleros*, como se les conoce, de los cuales se inició proceso a mil 500, de los que están en la cárcel solo 58. Es decir, 97 por ciento de impunidad.

Eso en un extremo.

En el otro están los casos comprobados de gasolineras que operan con combustible robado, lo que Pemex vía sistemas documenta al detectar que venden más gasolinas y diésel del que le compran. Pero que los jueces, cuando llegan a los tribunales, les exigen la prueba de que la diferencia entre el combustible que compran a Pemex y el que venden sea de origen ilícito, a pesar de que Pemex es el único que puede abastecerlos.

Esto es lo que ha llevado a que solo 3 por ciento de los 2 mil detenidos infraganti por este delito estén presos, todos los demás están libres dedicados a lo mismo: robar y vender combustible, impunidad que ha hecho de este delito una industria dominada por el crimen organizado.

Una de las consecuencias de esto es que las fuerzas federales que participan en estos operativos cada día están más decepcionadas y desmoralizadas. Ellos detienen a los ladrones armados con cuernos de chivo en brechas por las madrugada, y ven cómo a los dos días salen libres.

Esa es la realidad del florecimiento y apogeo del robo de combustible en México: la impunidad total de principio a fin, la impunidad procesal.

Retales

1. OTRO. Hace unos meses el secretario de Gobernación, Alfonso Navarrete Prida, reconoció que en este proceso electoral han asesinado a 30 aspirantes a un cargo de elección popular. Ya van 31: el miércoles, en Morelia, mataron a Maribel Barajas, de 26 años, candidata del Verde a una diputación local en el Congreso de Michoacán;

2. ELOGIO. Es una distinción para el respetado Sergio Sarmiento que Jaime Rodríguez lo haya vetado como moderador del primer debate presidencial, *porque una vez escribió una columna en su contra*, cuando fue un texto crítico. Grave, estimado Sergio, que te hubiera elogiado. Por lo demás espero que el INE no ceda; y

3. REPARTIENDO. Ayer citó a conferencia de prensa el TEPJF en la que tres de los cuatro magistrados que votaron a favor de la candidatura de Jaime Rodríguez quisieron evadir su responsabilidad en el fallo, y culparon al INE. Asistió la presidenta del tribunal, Janine Otálora, que votó en contra y que no habló, pero su expresión retrataba el rechazo al fallo. **M**

Nos vemos el martes, pero en privado

» GENTE DETRÁS DEL DINERO

López: el
mercado
no existe



Por Mauricio
Flores

mflores37@yahoo.es

Las ofertas electorales de **Andrés Manuel López Obrador** en materia de energía, agro, salarial y educativa, parten del principio de la inexistencia de mercados de bienes y servicios; que la voluntad de un presidente puede contener y orientar cotizaciones internacionales, y detener guerras comerciales globales, e inclusive los eventos caóticos que suelen acompañar el comportamiento humano.

Sólo que los mercados existen a pesar de todas sus inexactitudes, concentraciones, manipulaciones e irracionalidad como describe magistralmente el premio Nobel de economía **Richard Thaler**. Omitir el mecanismo de precios en cualquier política económica implica regresar al pensamiento mágico-religioso, en la asignación y disputa de los recursos escasos. Vaya, el ofrecimiento del candidato de Morena de no subir el precio por tres años de las gasolinas y diésel, significaría que no habría tormentas que afecten la producción en altamar; que se sabría *a priori* la cantidad de barriles que se obtendrían en México y el mundo, que la OPEP, Rusia y EU seguirán los niveles producción establecidos desde Los Pinos. Algo similar, pero mas circunscritos a un comercio regional, sucedería con el precio de la electricidad. En materia agropecuaria, los precios de garantía significan producir alimentos en determinados volúmenes sin considerar la demanda real que

exista de los mismos; al establecer acceso irrestricto a la educación superior se suprime el mecanismo de competencia meritocrática que criba aptitudes de personas diferentes; duplicar el salario mínimo por decreto significa elevar el costo directo para las Pymes, que representan 90% de las empresas del país. Todo despertar es abrupto. Sólo por el subsidio (y costo de fiscal de oportunidad) a gasolinas, el secretario de Hacienda de ese futuro, **Carlos Urzúa**, vería un costo para el erario de casi 325 mil millones de pesos... y sumando.

Tres damas, tres. Ineludibles los choques de visión sobre el país, que se se dieron ayer en el Foro "La Mujer como Capital Humano en los negocios, la administración pública y en la propuesta del nuevo Gobierno de la República", a la que asistieron **Marcela Peimbert** (PAN-PRD-MC), **Olga Sánchez Cordero** (Morena-PES-PT) y **Vanesa Rubio** (PRI-PVEM-PANAL). Pero un gran mérito de las tres representantes partidistas es que pese a todas sus diferencias políticas, acordaron crear una plataforma común de largo plazo para empoderamiento e impulso a las mujeres, misma que se daría a conocer en unos 15 días, tras el foro organizado por GINGroup de **Raúl Beyruti** y El Economista.

Blindaje en serio. La iniciativa para blindar el ahorro popular que se analiza en el Senado, tuvo su primer foro el miércoles pasado, donde el tribuno **Héctor David Flores** puso en claro la necesidad y los mecanismos requeridos, para proteger al ahorro popular de la erosión inflacionaria. Son 4 medidas que se proponen para estimular el ahorro de largo plazo. Ya le platicaré.

KIOSKO



Eugenia Campos

Alcaldesa niega "ayudadita" de Duarte

Quien, nos platican, salió a aclarar las versiones sobre la recepción de una supuesta "ayudadita" económica de parte del ex gobernador César Duarte, durante su campaña para llegar a la alcaldía de Chihuahua, es María Eugenia Campos. La presidenta municipal, nos explican, no teme a esas acusaciones, pues el diputado Alejandro Domínguez (PRI), quien aseguró tener pruebas de que ella recibió el dinero, sólo se limitó a mostrar fotografías de dos recibos que presuntamente fueron extendidos por el gobierno estatal, pero en ningún momento se confirmó la veracidad de dichos pagarés y tampoco dio detalles de cómo fueron entregados los fondos. Nos aseguran que no cualquier "papelito" habla.

Panistas minimizan motín en penal de La Paz



Rebeca Espinoza

FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

Los diputados panistas del Congreso de Baja California Sur viven en una realidad alterna pues, de otro modo, nos hacen ver, nadie se explica la razón para minimizar el motín en el penal de La Paz, que ocurrió el sábado pasado. Según nos cuentan, ayer los legisladores debatieron sobre la crisis en el penal y aprobaron —con dificultad— un punto de acuerdo para exigir al gobierno estatal una investigación a fondo, que incluya la posibilidad de crear un nuevo centro de reclusión. Sin embargo, en el debate, los miembros de la bancada del PAN acusaron que la discusión tenía tintes políticos y pusieron en duda los hechos y los testi-

monios de familiares de los presos, que acusaron incomunicación y malos tratos. Una de las incrédulas, nos dicen, fue la diputada Rebeca Espinoza, quien calificó el conflicto como un "disturbio" de unos cuantos reos, hecho que indignó a los sudcalifornianos, quienes le recordaron que hubo tres heridos, entre ellos el director del penal. ¿Será que en su mundo paralelo ni existen las cárceles?

Corre sangre blanquiazul en Sinaloa

Nos cuentan desde Sinaloa que Roberto El Gilero Cruz, diputado local del PAN, se salió del carril, pues de propia voz afirmó que el blanquiazul tiene candidatos corruptos, por lo que sólo dará su respaldo a quienes tengan un historial limpio, sean o no de su partido. Incluso, nos mencionan, ejemplificó el caso de Adolfo Popo Rojo, candidato a diputado federal señalado por fraude en cheques del PAN estatal, cuando dirigió ese partido y cuyo asunto está actualmente en manos de la fiscalía. Los dichos de don Roberto, nos hacen ver, resultaron escandalosos al interior de Acción Nacional, al grado de que, según él, recibió la amenaza de mandarlo a la Comisión de Orden de su partido para expulsarlo, situación que al parecer le hace lo que el viento a Juárez. Así, todo indica que correrá sangre blanquiazul en Sinaloa.

Tamaulipeco se queda "sin hueso" por mala fama

Al tamaulipeco Carlos Canturosas, nos comentan, no le quedó de otra más que quedarse con las ganas de ir por la alcaldía de Nuevo Laredo por la coalición Juntos Haremos Historia (Morena, PES, PT). Según nos cuentan, a pesar de que era considerado como el candidato inminente, don Carlos fue sacado de la jugada debido a que sobre él pesan las acusaciones del hijo del periodista Carlos Domínguez,



Carlos Canturosas

quien ha referido que el político está involucrado en la muerte de su padre, dichos que, ciertos o no, lo dejaron sin "hueso". ¡Ups!

JAUQUE MATE
SERGIO SARMIENTO
@SergioSarmiento



Los mensajes de ocho capos de Guerreros Unidos en Chicago ratifican la verdad histórica de lo sucedido a los normalistas de Ayotzinapa.

60 paquetes

"La verdad no es usualmente compleja. Lo que se hace complejo es evadir la verdad".

Thomas Sowell

La verdad histórica de lo sucedido en Iguala y Cocula el 26 y 27 de septiembre de 2014, tan cuestionada porque no demostraría que "Fue el Estado", ha recibido una confirmación sorpresiva desde Chicago. Las autoridades estadounidenses captaron mensajes de Blackberry de líderes del grupo Guerreros Unidos en ese país que revelan que estos capos efectivamente pensaban que esa noche un grupo de Los Rojos estaba tratando de invadir su territorio. Los normalistas de Ayotzinapa, y al parecer otras personas, pagaron con su vida esta suposición.

Roberto Zamarripa señala en un artículo publicado en *Reforma* el 12 de abril que según estos mensajes entre 50 y 60 personas fueron secuestradas esa noche. Los sicarios de Guerreros Unidos tuvieron el auxilio de policías municipales de Iguala, Cocula y Huitzuco. Zamarripa, quien señala que tuvo acceso a transcripciones de esos mensajes, apunta que uno de los capos habla de "60 paquetes", personas capturadas y posteriormente presuntamente asesinadas. Otro capo, Pablo Vega, asegura una semana después de los hechos que hay "50 chavos desaparecidos".

Los mensajes no apuntan que los

estudiantes de Ayotzinapa hayan estado infiltrados por Los Rojos, pero sí confirman que así lo pensaban los líderes de Guerreros Unidos. Esto lo han señalado las declaraciones de los miembros de esta organización criminal detenidos en nuestro país por su participación en los hechos del 26 y 27 de septiembre. Los líderes del movimiento de Ayotzinapa y sus aliados en la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes y el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos afirman que los detenidos en México fueron torturados por lo que hay que liberarlos, aunque sean responsables de la muerte de los normalistas. Los mensajes de los ocho capos de Chicago ratifican que integrantes de Guerreros Unidos capturaron u ordenaron la captura de los normalistas por la policía de Iguala.

Las comunicaciones están en poder de la PGR y una parte de ellas fueron compartidas con la Comisión Interamericana de Derechos Humanos y con los representantes del movimiento de Ayotzinapa. Esto significaría que los líderes de este movimiento y de la CIDH estarían conscientes de que está confirmado que fue Guerreros Unidos, y no el Estado, el que ordenó la desaparición de los estudiantes. Es perverso así que exijan la liberación de los responsables del asesinato de los normalistas.

Hace tiempo se me dijo que existían estos mensajes de Blackberry, los cuales se han presentado como prueba en un juzgado de Chicago, pero nunca los he visto directamente. La información que tengo señala que uno de los mensajes se refiere a los normalistas con el comentario de que "Algunos ya están con san Pedro". Otro dice: "Ya les dimos trámite". Los mensajes, sin embargo, no señalan cómo se dispuso de los normalistas ni hablan del basurero de Cocula. Otro apunta que "No estuvieron los verdes ni los del estado", en otras palabras, ni los militares ni la policía estatal. Los mensajes tarde o temprano serán públicos.

Esos mensajes confirman en lo esencial la llamada verdad histórica. Los normalistas fueron identificados como integrantes de Los Rojos. Fueron privados de la libertad con apoyo de policías municipales y entregados a Guerreros Unidos. Al parecer fueron asesinados. Quizá fueron hasta 60 "paquetes" los que desaparecieron de esta forma.

• MÍNIMOS

Insiste Ricardo Anaya que la forma de subir el nivel de vida de los mexicanos es subir por decreto el sueldo mínimo. No ha visto las estadísticas. En los últimos años el salario mínimo ha subido por arriba de la inflación, en cambio los sueldos promedio han bajado en términos reales.

Fin a las pugnas entre instituciones

Desde hace tiempo la elección presidencial de julio próximo se vislumbra compleja. Se trata del proceso electoral más costoso de la historia y el que mayores retos representa para la democracia mexicana hasta ahora. Además, en el ambiente permanece la crispación entre las fuerzas políticas que buscan alcanzar el poder, mientras que los problemas públicos más apremiantes siguen ahí y alimentan el descontento social.

Por todo ello, el Estado mexicano en su conjunto está a prueba.

EDITORIAL

Los ciudadanos saldrán a manifestar en las urnas su voluntad sobre quiénes dirigirán los asuntos públicos los siguientes años; los gobiernos salientes tendrán la responsabilidad de conducir la transición con total transparencia, mientras que quienes llegan al poder deberán continuar los proyectos que abonan al bien común y reconducir aquellos que no.

Por su parte, las instituciones democráticas y sus responsables deberán mostrar su fortaleza frente a las amenazas que se ciernen sobre ellas. Una muestra de ello son los diferendos públicos entre dichas instituciones, que las debilita ante la opinión pública. El caso empeora si estas diferencias se suscitan entre las instituciones que arbitran el proceso electoral.

Es clara la discrepancia de criterios entre el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial

de la Federación (TEPJF) en torno a la legalidad de la candidatura independiente de Jaime Rodríguez Calderón, gobernador de Nuevo León con licencia. Más aún, estas diferencias han demostrado que existe un serio riesgo de que las autoridades electorales vean afectada su credibilidad.

En principio, el INE desestimó la pretensión de Rodríguez Calderón por numerosas inconsistencias en las firmas necesarias para registrarse como candidato independiente. Ante ello, y a pesar del amplio descontento social, el TEPJF consideró insuficientes los argumentos del INE y ordenó que al gobernador de Nuevo León con licencia se le incluya entre los contendientes.

Tanto el INE como el TEPJF tienen la responsabilidad de ser garantes de la próxima elección federal. Por sus manos pasará la validez del proceso electoral, así como las inconformidades de contendientes que puedan surgir en el camino. Esto es inevitable, de modo que los árbitros de la justa electoral también tienen el deber de conciliar posturas en aras de que el proceso se realice con toda la normalidad posible dentro de los cauces legales.

Ninguna posición legal o política, por más válida que sea, debe convertirse en argumento para descalificar el trabajo que hacen las instituciones democráticas, menos aún si viene de otra institución. El riesgo más grande para quienes se enfrascan en estas disputas es perder la autoridad moral a los ojos de la ciudadanía que, más que nunca y dado el contexto actual, requiere de todas las certezas que el Estado pueda otorgar. ●

EL CABALLITO

Se une Chertorivski a equipo de Barrales



Salomón Chertorivski

El ex secretario de Desarrollo Económico y quien también aspiró a la jefatura de Gobierno, **Salomón Chertorivski**, se sumará a la campaña de **Alejandra Barrales**. Nos dicen que esta semana se reunieron para zanjar cualquier diferencia que pudiera haber dejado la contienda interna y convinieron en trabajar juntos. Nos señalan que don Salomón se encargará de articular la propuesta económica de la abanderada de la coalición por la Ciudad de México al Frente. Tras el proceso interno se había dicho que él y **Armando Ahued** se incorporarían al

equipo de campaña de Barrales, pero no fue así. Del que no se sabe nada, nos recuerdan, es del ex secretario de Salud de la capital. ¿Dónde estará el estimado doc?



Edgar Jiménez Santillán

Pese amenazas, Sheinbaum regresará a Coyoacán

Los riesgos de que la violencia se desborde en el proceso electoral se hicieron latentes de nuevo. El pasado miércoles la candidata

de la alianza Juntos Haremos Historia, **Claudia Sheinbaum**, suspendió un evento en la delegación Coyoacán, ahora encabezada por el nuevo titular, **Édgar Jiménez**, ante la amenaza de que sería boicoteado. Ayer, dicen los morenistas, apareció en la delegación Gustavo A. Madero un grupo de personas en motonetas que se hicieron de palabras con asistentes a un evento. Por lo pronto en el "cuarto de guerra" de Claudia nos aseguran que no van a dar marcha atrás a los mítines y mañana estará en las colonias Educación y Pueblo de la Candelaria en Coyoacán. Las autoridades habrán de estar pendientes para que los ánimos no se desborden.

Amenazaron a comandante ejecutado

El asesinato del comandante de homicidios **José Luis Mendoza Espinoza** caló hondo en la Fiscalía General de Justicia del Estado de México, pues reconocen que le pegó por igual a gente del *Cártel del Golfo* como de Jalisco y narcomenudistas. Pero lo que más llama la atención es que la semana pasada apareció una manta en Cuautitlán Izcalli en la que lo amenazaban de muerte y que ayer se cumplió cuando, literalmente, lo cazaron junto con su escolta. En la corporación están dispuestos a cobrar esta afrenta y aseguran que no pararán hasta dar con su captura.

Otro perredista se suma a Morena

Nos informan que en los próximos días se concretará un cambio más entre PRD y Morena. En esta ocasión se trata de **Gilberto Ensástiga**, quien fuera fundador del sol azteca, ex delegado de Tláhuac, además de diputado local y federal. Nos recuerdan que don Gilberto, junto con sus hermanos, tuvieron el control político de la delegación, misma que perdieron con el paso de los años; ahora argumenta que su salida es porque no está de acuerdo con la alianza PRD, PAN y MC, pero quienes lo conocen dicen que es porque no le dieron una candidatura para este proceso. Por lo pronto la próxima semana lo veremos haciendo campaña por los morenistas, incluyendo **Rigoberto Salgado**, quien busca ser diputado local.



Gilberto Ensástiga

CIRCUITO INTERIOR

¡AH, MACHÍN! Que alguien le avise a la **ALDF** que ya estamos en 2018, pues resulta que a estas alturas los **diputados** siguen sin creer en la equidad de género.

COSA de ver que de los nueve **delegados sustitutos** que fueron nombrados ayer, no hubo **¡ni una mujer!** Por supuesto, la principal ausente fue la señora madre de los legisladores a los que la igualdad entre hombres y mujeres les valió.

LO PEOR del asunto es que no hubo una sola diputada que alzara la voz para defender algo que ya se creía un derecho.

...

MÁS de uno en el gabinete escuchó fuerte y claro el manotazo que dio **José Ramón Amieva** con su plan para exhibir los 10 procesos con mayor corrupción.

HACIA fuera, alguno pensó que se trataba de buscar mejoras administrativas, pero hacia dentro, otros acusaron de recibido un mensaje: el encargado de despacho sí trae las riendas del gobierno y puede usarlas.

NO le vayan a contar a nadie, pero según esto, hay secretarios que no terminan de asimilar que Amieva es su jefe y no le ponen taaanta atención.

ENTRE ellos, cuentan los malpensados, están **Carlos Meneses** y **Tanya Müller**, curiosamente, cabezas de dos secretarías que tramitan varios procesos delicados...

circuitointerior@reforma.com



Capital político

**ADRIÁN
RUEDA**

jadrian02@yahoo.es

Los candidatos y el juego de las sillas

Seguramente todo el mundo recuerda el juego de las sillas, mismo que no faltaba en las fiestas infantiles de antes, y que consistía en ir caminando al ritmo de la música alrededor y, cuando bajaban el volumen, cada quien se sentaba donde podía, cambiando de lugar.

Bueno, pues ya que todos los candidatos y candidatas a gobernar la Ciudad de México se sienten muy "chichos" —dijeran en el barrio—, bueno sería hacer un ejercicio ficticio para ver quién es quién entre ellos, para que la gente se dé una idea de lo que representan en lo individual.

Todo el mundo sabe que **Claudia Sheinbaum** fue postulada por Morena; **Alejandra Barrales**, por PAN-PRD-Movimiento Ciudadano, y que **Mikel Arriola** es el gallo del PRI. Suena discriminatorio, pero la realidad es que los demás no cuentan.

Al día de hoy las encuestas marcan favorita a **Claudia**; le siguen **Alejandra** y después **Mikel**, aunque éste se aferre a decir que ya va en segundo lugar. Cierto que ha subido, pero no es para tanto.

¿Qué tanto ayudan los candidatos a sus partidos o los partidos a sus candidatos para ir en esos lugares?

¿Será cierto que **Claudia** está arriba porque es mejor que **Alejandra** y **Alejandra** mejor que **Mikel**?

¿Qué pasaría si cambiaran de silla, como en el juego?

¿Si **Alejandra** fuera candidata por Morena, **Mikel** por el PRD-PAN y MC, y **Claudia** por el PRI? ¿Quién de ellos iría liderando las encuestas?

Y si **Arriola** fuera por Morena, **Alejandra** por el PRI y **Claudia** por el PRD-PAN y MC, ¿quién estaría arriba?

Seguramente los favoritos para ganar la Jefatura de Gobierno el próximo 1 de julio cambiarían radicalmente, por lo que los candidatos deberían tomar conciencia qué tanto

pesan realmente o qué tanto los mantiene la marca que los patrocina.

Está claro que **Sheinbaum** va en primer lugar porque es la favorita de **Andrés Manuel López Obrador**, como lo sería cualquier otro.

También que **Barrales** está en segundo lugar porque es el sitio que le corresponde al PRD junto con el PAN; MC no cuenta, ¿cómo lo estaría cualquier otro?

Quizá el único que en lugar de restarle le suma a su partido sea **Mikel**, quien sin tener una estructura aceitada ni un líder nacional que lo jale, ahí va subiendo en los números, haciendo un buen papel, pero tampoco es para que se vuele con eso de que ya es segundo.

Lo único cierto es que él está cumpliendo —y con creces— el papel de sacrificio que vino a hacer a la Ciudad de México para acercarle el mayor número de votos a sus candidato presidencial y a contener un poco a Morena, pero nada más.

Aun así es mucho y lo que habría que reconocerle es que en otro partido o quizá como independiente le hubiera ido mejor.

CENTAVITOS... Por cierto, ya son muchos los que se preguntan por qué **Mikel** está tercero con que los candidatos a la Ciudad de México se practiquen un antidoping, como para quede claro que nadie se mete cosas raras en el cuerpo, sobre todo **Claudia** y **Alejandra**. ¿Acaso les sabrá algo el priista a sus contrincantes o de plano las nota medio raras en el debate? Como quiera habrá que preguntarle por qué la insistencia, porque hasta donde se sabe ninguna de ellas pasa de los vicios estándar, y en una de esas lo más que les pudieran encontrar es clembuterol, como a **El Canelo...** Al fin la ALDF nombró a los delegados que suplirán a quienes se fueron a buscar alguna diputación y eso es muy bueno, pero sigue faltando el Jefe de Gobierno. Como que el favorito, **José Ramón Amieva**, ya se amorcilló, ¿no?, para ponerlo en términos taurinos.

PRIMER CUADRO

#OPINIÓN



IMPUESTO A UBER ESPERA DESTINO

A la fecha esos ingresos suman alrededor de 200 mdp, que esperan un destino de inversión para proyectos de movilidad

ESPERANZA
BARAJAS

E

l usuario de servicios de transporte como Uber o Cabify en cada viaje que realiza, paga un gravamen de 1.5 por ciento sobre el monto del viaje, a la fecha, esos ingresos suman alrededor de 200 millones de pesos, que esperan un destino de inversión para proyectos de movilidad en la ciudad.

Uber fue la primera empresa que ingresó al país con este tipo de transporte privado en 2013 y de acuerdo con sus reportes, Estados Unidos, Brasil y México, en ese orden, son las tres naciones con el servicio más amplio en el continente.

Sobre el monto y destino con ese 1.5 de impuesto, el secretario de Movilidad, Carlos Meneses, explicó que fue necesario crear un fideicomiso privado el que tiene la totalidad de esos ingresos y hasta la fecha no se ha tocado un peso.

Meneses Flores explicó que cuando se constituyó el fideicomiso, quedó establecido que los ingresos por ese gravamen serían destinados a la modernización del transporte público concesionado o con proyectos de movilidad.

Para su uso es necesario que la Secretaría de Finanzas determine los mecanismos y reglas que permitan ponerlos a disposición.

**EU, BRASIL Y
MÉXICO TIENEN
EL SERVICIO
MÁS AMPLIO**

Ya desde la Secretaría de Movilidad se ha solicitado, a través de oficios, que se determine la forma para poder invertirlo y en cuanto se definan las reglas, corresponderá a Finanzas hacerlo público y transparentar la totalidad de los ingresos, así

como el destino.

El funcionario sólo da montos aproximados y considera que en materia de transporte siempre urgen recursos para mejorar la calidad del servicio, incluso podrían utilizar ese ingreso que se han guardado por casi cinco años para apoyar a los concesionarios y modernizar el transporte individual como colectivo.

Respecto a las razones por las que no se ha concluido el proceso para entregar los hologramas a estos servicios de transporte que el usuario contrata vía plataformas, Carlos Meneses señaló que la dependencia está lista para probar y verificar los vehículos, pero las empresas las que se encargan de presentar el padrón con la información de sus socios.

Carlos Meneses considera que la autoridad no se ha quedado al margen frente a las denuncias de usuarios porque hay una regulación, se entregan verificaciones y se hacen operativos.

Ante la decisión de Uber de cambiar el contrato con el usuario del servicio, donde le da la vuelta a cualquier responsabilidad en que incurra un chofer, o Cabify que no se compromete con la clase de prestadores que está en su plantilla, el funcionario explicó que como autoridad, puede regular las plataformas, atender a los socios, hacer la verificación.

No se trata de generalizar que todos los choferes de Uber, Cabify o del servicio que sea son potenciales delincuentes, sino de que ante un problema, del tamaño que sea, hay una responsabilidad del Estado ante la población y de una empresa frente al usuario.

BARAJASURIAS@GMAIL.COM
@ESBARAJAS

DEFINICIONES



#OPINIÓN

LA (NO) PRISA DE LOS DIPUTADOS

MANUEL
LÓPEZ SAN
MARTÍN

Los legisladores le dan una bofetada a los ciudadanos que pagan su sueldo

S

algo les importa, hasta trabajan. Si algo toca sus intereses, se inventan trucos para salirse con la suya. Si algo puede afectar su área de influencia, acuerdan en lo oscuro.

Los diputados de la ALDF han hecho eso y más. Querían manejar el dinero destinado a la reconstrucción en la CDMX tras el sismo, y tres diputados –dos del PRD y uno del PAN– se hicieron una ley con el fin de repartirlo; les interesaba poner consejeros a modo en el InfoDF y lanzaron la convocatoria en silencio para que sólo sus candidatos se inscribieran. Le redituaba políticamente a la mayoría que el partido con más legisladores, Morena, no ocupara la presidencia de la Comisión de Gobierno –a la que tenían derecho–, y sellaron el pacto.

Hace 15 días que Miguel Ángel Mancera pidió licencia y los 66 diputados en la ALDF siguen sin aprobar al sustituto en la jefatura de Gobierno. El encargado de despacho José Ramón Amieva, secretario de Gobierno, hace malabares y mantiene un barco a flote pese a que la Asamblea se niega a ratificarlo.

La CDMX está en un limbo, los legisladores tienen otras prioridades. Están ocupados en las campañas, jugando a la elección.

Decenas de diputados ya no se paran en la Asamblea: los que van llegan tarde y la mayoría ya son candidatos que, con tal de

seguir cobrando, no dejan su cargo.

Qué importa que la ciudad necesite una cabeza para definir la ruta del proceso de reconstrucción; qué más da si urge sustituir a los comisionados del InfoDF y seleccionar al fiscal y magistrados del nuevo sistema local anticorrupción, o que estemos en pleno proceso electoral y no haya jefe de Gobierno. Les vale. Tan les vale, que apenas ayer aprobaron a los nueve delegados sustitutos que cerrarán la administración de exdelegados que ya se fueron. Algunas demarcaciones estuvieron vacantes más de tres meses.

Los 66 diputados no han comenzado a tiempo ninguna sesión este periodo. Tampoco el anterior. Es más, han tenido que levantar más de una porque no se presentaron ni la mitad a trabajar.

Los asambleístas que ya están pidiendo el voto para el siguiente brinco electoral, le dan una bofetada a los ciudadanos que pagamos su sueldo. Los 66 que cobran cientos de miles de pesos mensuales, que reciben, cortesía de nuestros impuestos, choferes, celular, asistentes, asesores... no desquitan el salario que se embolsan. Sin pies ni cabeza, en medio de la impuntualidad, el valemadrismo y descrédito, va la última ALDF de la historia, que se transformará en Congreso de la CDMX. Nadie la extrañará.

...

OFF THE RECORD: La fiesta de Carlos Salinas, el pasado fin de semana, se trató de presencias y ausencias. Mañana hay otra de esas reuniones donde se pueden juntar el agua y el aceite. Diego Fernández de Cevallos festejará su cumpleaños en su rancho. ¿Ya tienen invitación?

ESTÁN
OCUPADOS
EN LA GRILLA
ELECTORAL

M.LOPEZSANMARTIN@GMAIL.COM 7 @MLOPEZSANMARTIN

LOS MALOSOS

MORENISTAS BRINCARÁN AL PRD EN ASAMBLEA, GOLPE DE BARRALES A SHEINBAUM



Al menos cinco diputados de Morena cambiarán al PRD en la Asamblea Legislativa en los próximos días. Un golpe de **Alejandra Barrales Magdaleno** que se prevé como un segundo Rébsamen para **Claudia Sheinbaum Pardo**.

Nada bueno para el partido de **Andrés Manuel López Obrador** en el principal bastión de las izquierdas del país, que resta a los puntos perdidos por la ex delegada de Tlalpan, quien inició a todo galope la carrera a la Jefatura de Gobierno de la CDMX.

Así que la cuesta arriba de Barrales empieza a bajar inclinación, a pesar de la rabiosa estrategia de **Mikel Arriola Peñalosa** por cerrar mandíbulas con el propósito de inmovilizarla, con saldo al corte de heridas curables.

El brinco morenista mete en grandes aprietos a **César Cravioto Romero**. El coordinador parlamentario en la Asamblea lo deja mal parado junto a **Martí Batres** y fortalece a los coaligados **Leonel Luna Estrada** y **Jorge Romero Herrera**.

VA A SPOT DE ANAYA EL REVÉS DEL TRIFE A PGR POR "USO INDEBIDO"



El revés del Tribunal Electoral a la PGR de **Alberto Elías Beltrán** devela la tradicional fuerza jurídica de Acción Nacional, como una de las defensas reforzadas de **Ricardo Anaya Cortés**.

Y aun cuando la sanción va contra el titular de la SEIDO, **Israel Lira Salas**, y del director de Comunicación Social, **Rafael Lugo**, la victoria jurídica del Frente por "uso indebido de recursos" contra el candidato de la alianza Por México al Frente es evidente.

Nos comentan que el tema es de gran raja mediática y será un buen guiño para los spots de la coalición ante el golpeteo de **José Meade Kuribreña**, **Enrique Ochoa Reza** y **Javier Lozano Alarcón**.

Así que de nuevo veremos en los promocionales el video que tanto le ha costado a la PGR y escucharemos el furioso "hijos de puta" en la SEIDO que dice **Diego Fernández de Cevallos** que NO dijo Anaya sino él.

EL BRONCO RESPETA Y GOLPEA A LAS INSTITUCIONES A LA VEZ; SE DICE DIFERENTE DE 'YA SABEN QUIÉN'



Aunque NO son nuevas las contradicciones de **Jaime Rodríguez "El Bronco"**, el spot de la 'victoria' deja ver una más de sus chilmotrufiadas al querer alabar al Tribunal Electoral de **Janine Otálora** y denostar, aunque con algodones, al INE de **Lorenzo Córdova**.

Con la eufórica noticia de aparecer en la boleta de presidenciables, a pesar de los cientos de miles de firmas falsificadas, **El Bronco** jura respetar a las instituciones como el TEPJF y de paso golpea a 'Ya saben quién' por mandarlas al diablo, pero de pronto dice: "Los delincuentes andan en la calle con un amparo bajo el brazo que se compra en cualquier parte".

Habrà que preguntarle al ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia, **Luis María Aguilar**, en dónde venden los amparos, porque el respetuoso de las instituciones asegura que el Poder Judicial los expende en cualquier parte, como si fueran indulgencias.

POR MANIOBRA DE ASTUDILLO, TRIBUNAL ELECTORAL PODRÍA DESTITUIR A CONGRESO DE GUERRERO



¡Con razón está como está Guerrero...! El control del gobernador **Héctor Astudillo Flores** logró una maniobra para Ripley: que el Congreso del Estado votara en contra de la resolución del Tribunal Electoral Judicial de la Federación para reincorporar a **Marco Antonio Leyva Mena** como alcalde de Chilpancingo.

Por lo tanto, el TEPJF podría iniciar un proceso judicial contra los legisladores y destituir por primera vez a un Congreso estatal por negarse a acatar el fallo de un tribunal de la Federación.

Ahora ya se entiende que eso de los 'Guerreros Unidos', aparte de ser un grupo delictivo con brazo hasta Chicago Illinois, tiene su rama política en Palacio de Gobierno. ¡Qué tal..!

SUSCRIPCIÓN A CORREO: <http://ow.ly/S7Ho30igR77>

Blog: <http://losmalosos.blogspot.mx/>